

## Alejandro Cañas, presidente de Ucaman



podemos estar en un segundo lugar, junto con Castilla-León, Levante o Cataluña e incluso en algunos sectores, como el vino, nosotros tenemos un peso específico nacional. Además formamos parte de la Confederación de Cooperativas Agrarias de España y de las organizaciones cooperativas europeas.

**P.- ¿La cultura de la calidad y la puesta al día está presente en nuestras cooperativas?**

**R.-** Las cooperativas somos empresas, no Ong,s y debemos dar resultados a nuestros socios. Estamos sometidos, como todas las empresas, a los vaivenes del mercado y del tiempo. Nuestras cooperativas han hecho un gran esfuerzo de modernización para ofrecer al mercados productos de calidad, con inversiones en laboratorios y departamentos de I+D. Aseguramos la trazabilidad de los productos porque las cooperativas comercializamos los productos de nuestros socios.

**P.- ¿Qué papel desempeña la formación en las cooperativas de Castilla-La Mancha?**

**R.-** Una parte muy importante de nuestra razón de ser, dice Alejandro Cañas, mostrando varios folletos de cursos varios, que se iban a celebrar en torno a las fechas en que se hizo esta entrevista. La formación es fundamental, con un gran departamento propio, que lleva acciones de todo tipo a toda su estructura regional: Alcazar, Toledo, Albacete y Cuenca. Además, Ucaman ofrece formación a la carta a las cooperativas... de lo que quieran y allá donde estén. Tanto para técnicos de cooperativas, como para socios. En total, unos 150 cursos al año, dependiendo de los fondos de que dispongan.

**P.- ¿Qué estructura tiene Ucaman para prestar sus servicios?**

**R.-** Tenemos unas 40 personas, distribuidas por departamentos y las ci-

# “Las cooperativas somos, ante todo, empresas”

"La evolución del movimiento cooperativo en Castilla-La Mancha durante los últimos años ha sido impresionante". Quien esto dice es Alejandro Cañas, presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucaman), desde 1998 y de la Santiago Apóstol, de Tomelloso, desde 1992, un agricultor de raza, que vive día a día la situación de nuestro campo, que ha visto transformarse el sector y con él nuestro paisaje y que sabe que el futuro pasa por la concentración y la especialización de las cooperativas para adaptarse al mercado.

Cañas traza un rápido mapa de situación regional cuando dice que Castilla-La Mancha, más allá de las capitales y los 20 mayores núcleos urbanos, es eminentemente rural, que hay muchos pueblos en los que la cooperativa lo es todo... pero que no tiene ningún sentido que en algunos pueblos pequeños haya 3 y hasta 4 cooperativas.

**PREGUNTA.- ¿Cómo está el cooperativismo castellano-mancheño respecto de otras regiones?**

**RESPUESTA.-** La primera región en importancia es Andalucía y nosotros